

独自の情報共有システム タイムリーに的確アドバイス

小樽市立病院（並木昭義事業管理者、有村佳昭）は、院長・3888床は、院内で多職種による、2次

性骨折の予防のための骨折リエゾンチームを立ち上げた。独自の情報共有システムを導入し、継続フォローを行う一方、将来は地域医療機関との連携を強め、骨粗鬆症予防へと機能を拡充していく考えだ。

同病院では、年間100～120件ほどの大腿

来や手術で多忙な中、医師が積極的に介入するの
は難しいことから、同チーム結成に至った。

チーム立ち上げ後3か月あまりで23人が対象となり、ほぼ100%、介入することに成功している。対象患者には、入院中だけでなく、退院・転院後も外来受診時などにアプローチ、外来受診がない患者も電話や手紙等でフォローを継続している。佃憲憲整形外科

Liaison Service : F-LJS) がメインとなりてゐる。市内では高齢者が増加傾向にある。今後は骨粗鬆症予防や治療をメインとしたOsteoporosis Liaison Service (OLoS) による活動の軸を変えていく。

「骨粗鬆症について」



月1回、チームでカンファレンスを開催

チーム立ち上げ後3ヵ月あまりで23人が対象となり、ほぼ100%、介入することに成功している。対象患者には、入院中だけでなく、退院・転院後も外来受診時など、の際にアプローチ、外来受診がない患者も電話や手紙等でフォローを継続している。佃幸憲整形外科主任医療部長は「院内外で長期的に患者と関わる、外来看護師の果たす役割は大きい」と話す。

月1回チームでカンファレンスを行い、情報交換し、介入方法について話し合っているほか、電子カルテを活用した情報共有システムを開発。職種ごとに隨時、患者情報を書き込み、どこでどの報を確認できることで、タグミリーに的確なアドバイスができるようになつた。さらに定期的に意見を出し合い、使い勝手の

Liaison Service :
L-HS) がメインとなり
てゐる。市内では高齢
者が増加傾向にあるも
あり、今後は骨粗鬆症
予防や治療をメインと
したOsteoporosis
Liaison Service
(O-L) のくじ活動の
軸を凌ぐべし。
「骨粗鬆症について」
医療従事者、患者やそ
の家族に正しい知識を
身に付けてもらひが
重要」(田部長) など、
年明には開業医向けの講
演会を行つ予定。
チーフメンバーの1
人、畠知見外来看護師は、
「退院患者の中には、介
護施設に入所するケース
も多い。介護職員が早期
に骨粗鬆症に気が付くこ
とができるようサポート
したり、継続ケアへ普段
から連携できる体制でく
りを進めていかだら」とい
ふ話。

骨近位部骨折の治療を行

者に対し、各職種が専門

↑ 向上を図つてゐる。